

Baja en calificación a México por cancelación del TLCAN es un tema hipotético, lo que estamos viendo es que nuestro escenario base sigue siendo de que va a haber una renegociación: Moody's

Extracto de la entrevista con Jaime Reusche, analista soberano en México de Moody's Investor Services, en el programa "Negocios en Imagen", conducido por Darío Celis en Imagen Radio

DARIO CELIS: La agencia calificadora Moody's se apresta a bajar la calificación de la deuda soberana de México, derivado de una eventual desaparición del Tratado de Libre Comercio, podría bajar un escalón, de A3 a Baa1. Hay que ver si se materializa primero la cancelación del TLCAN.

Vamos a platicar del tema con Jaime Reusche, él es analista soberano en México de Moody's Investor Services. ¿Cómo estás Jaime? Mucho gusto. Buenas tardes.

JAIME REUSCHE: Buenas tardes Darío, un gusto estar en el programa.

DARIO CELIS: Gracias a ti por aceptar estar aquí. Platícanos qué es lo que está prospectando Moody's ante la eventualidad de que las relaciones comerciales entre México y Estados Unidos pudieran cambiar radicalmente con el futuro del Tratado de Libre Comercio.

JAIME REUSCHE: Bueno, creo que esa discusión en este momento es prácticamente un tema hipotético, lo que estamos viendo es que nuestro escenario base sigue siendo de que va a haber una renegociación, un acuerdo y que no va a ser desfavorable para México, en otras palabras, que vamos a tener cambios modestos al Tratado, que lo van a modernizar y de repente en el margen van a cambiar algunas de las dinámicas, pero no van a ser importantes, pero que nosotros habíamos contemplado que iban a haber demoras, pero que sí habría un digamos apretón de manos en el primer trimestre del 2018.

Ese sigue siendo nuestro escenario base, pero por supuesto hay riesgos y lo estamos viendo con el ruido político que salió la semana pasada de que hay una probabilidad pequeña, que es baja, pero que en el margen está aumentándose de que Estados Unidos se pueda salir del tratado y creemos que estos riesgos están bastante bien capturados por la perspectiva negativa en la calificación de A3.

Estamos en este momento tal vez empezando a contemplar qué podría pasar si es que hubiese una salida, pero nuevamente, ese no es el escenario base y tendríamos que ver qué es lo que dice el comité soberano que es el que asigna la calificación.

DARIO CELIS: O sea, ustedes se mantienen en una postura optimista de que México saque adelante junto con Estados Unidos y Canadá la modernización del tratado, ese digamos que es su escenario base y esto de degradarlo un escalón a Baa1, sería estacionándonos en el escenario pesimista que sería el de la suspensión del TLCAN, ¿eso es lo que nos dices?

JAIME REUSCHE: Prácticamente, es lo que algunas personas están empezando a contemplar, pero lo cierto es que no sabemos, no sabemos qué es lo que va a pasar con el TLCAN en el caso de que Estados Unidos se salga, no sabemos cuál sería el impacto sobre la economía mexicana y más importantemente cuál sería el impacto sobre las finanzas públicas, que son un elemento clave de la calificación.

Este es un comentario que vino de algunas personas que tienen ciertas visiones sobre lo que podría pasar con la calificación, pero nuevamente, estamos en este momento empezando a estudiar el efecto de lo que podría pasar si es que fuese a darse ese escenario, pero que no es nuestro escenario base.